

ANUNCIOS, rectames y comunicados, según tarifa.

Esquelas de funeral á precios equitativos. - Talleres: Plaza de Aguirre número 2, Soria.

No son devueltos los originales.

# El Porvenir Castellano

Se publica los lunes y jueves.

SUSCRICION

Año.	5,00
Semestre.	2,75
Extranjero, un año.	10,00
Número suelto.	0,25
Idem, atrasado.	0,10
Pago anticipado.	

Periódico independiente.—Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia.

La correspondencia y giros á Marcelo Reglero Plaza de Aguirre, 2.

Soria 19 de Septiembre de 1918.

Teléfono número 62.

## ACADEMIA DE 2.ª ENSEÑANZA Caballeros, número 10.

Queda abierta la matrícula desde 1.º de Octubre.

### Comentarios políticos.

#### ¿LA HORA DE LA PAZ?

Nuestra sorpresa, pero un sorpresa agradabilísima, ha embargado nuestro ánimo esta mañana cuando al recibir los innumerables periódicos de la mañana, y comenzar á ojearlos, nos hemos echado á la cara el siguiente título: ¿HABRÁ LLEGADO LA HORA DE LA PAZ?

Nada, en efecto, más grato para los oídos de todos los hombres de buena voluntad que la palabra paz, tan ansiada como aparecía lejana; tan dulce y embriagadora como es amarga y desesperante la palabra guerra que viene desde hace más de cuatro años estando constantemente en los corazones y los labios de tantos millones de hombres.

Burian, el Ministro de Negocios extranjeros de Austria-Hungría es quien firma el mensaje, dirigido á todos los pueblos, proponiéndoles ardientemente la próxima terminación de esta sangrienta lucha.

No hay que olvidar que fué también Austria-Hungría quien en 1916 lanzó otra vez la idea de paz. En aquellos momentos la semilla no cayó en tiempo abonado y se la llevó el vendaval de los odios no satisfechos. Los aliados sufrían revases casi diarios y no podían avenirse, después de los enormes sacrificios hechos, á que no pudiese concertar una paz en condiciones francamente desventajosas para ellos, ya que no estaban en situación de igualdad con relación á sus enemigos.

Ahora, las cosas han cambiado mucho. El esfuerzo de los Estados Unidos de América, al entrar activamente en la guerra, enviando sus contingentes á los campos de batalla de Europa, han determinado una reacción favorabilísima para las armas y la causa de los aliados. Frente á la fortaleza admirable del pueblo alemán está la reacción patriótica y el esfuerzo generoso de los países francos, inglés é italiano. Ahora pueden uno y otros hablarse de tu, y es llegado el momento de que la paz se inicie.

Alguna prensa, la genuinamente aliadista, no acoge bien la propuesta, ó mejor dicho, la idea de Austria-Hungría. No nos lo expiencamos. ¿Qué más dá que sea un pueblo ú otro el que inicie la conveniencia ó la oportunidad del momento de comenzar las conversaciones sobre la paz? ¿Qué importancia á los resultados, que han de depender exclusivamente del talento y habilidad de los contratantes y de la buena fé de todos, que la paz surja aquí ó allí?

La paz se impone. Los hombres no han sido creados para despedazarse unos á otros como las fieras. Recibieron el don de la inteligencia para que no tuviesen necesidad de usar de la fuerza bruta sino en

aquellos momentos en que las fieras las atacasen y se vieran precisados á defenderse.

Las crueldades de la guerra, los horrores de esta guerra sin precedentes en los anales históricos de las centurias de los hombres, á través de todos los siglos de atraso y barbarie, serían causa más que suficiente para que esta guerra no se hubiese debido continuar tanto tiempo. Sobre la frente que guarda el pensamiento que dió origen á la guerra europea ha quedado grabada para siempre la franja roja de un estigma de crimen de lesa humanidad.

No era los pueblos que habían de luchar los llamados por su mayor civilización á emprenderla á tiros para la defensa de sus intereses comerciales. Pero mucho menos debieron esos pueblos, empujar los fusiles y montar sus cañones para vengar históricos y añejos agravios.

Bendita sea la paz, venga de donde viniere, y malditos mil veces los que se la arman, puesto su pensamiento en los ríos de sangre hermana con que se han teñido los antes hermosos y florecientes campos de la meseta europea, y en los raudales de lágrimas que han enrojecido para siempre los desolados é inconsolables restos de madres, esposas é hijos.

Máximo Gim.

Desde la villa del Oso.

### Cómo se corre una "juerga".

Monólogo rápido y en verso. Como parece Manolo Viales, ca'avera empederaido y dirigiéndose al «respetable», sombrero en mano, dice:

Señoras: muy buenas noches. Señoras mías: muy buenas. Voy á decirles á todos ustedes si es que me prestan un poquito de atención, cómo se corre una «juerga».

Hay que buscar lo primero unas mujeres flamencas y en un coche de alquiler de los llamados manuelas con sus llantas de cauchú amontarse una docena; dos ó tres con el cochero y cinco en la bigotera; y el que pueda, donde pueda.

Y á recorrer el distrito cuando es noche de verbena cantando varios *cupleles*, parándose en las tabernas, tomando un *vermú* con seltz ó un *quince* de Valdepeñas y el cochero una torrija y el jamelgo lo que quiera; tomarle un poco el pelo al sereno; y la pareja y después zamparse todos en un tupi *cualesquiera* y pedir un *tocaor* y un *cantaor* como el *Breva*, y bailar las bulerías

ondulando las caderas al compás de la *sonata* subidos en una mesa.

Y hay que partirlé á los mozos la guitarra en la cabeza, y hay que bañarse en *champan* y hacer cisco las botellas, dando un tirón del mantel pa limpiar luego la mesa con un mantón de manila que valga dos mil pesetas y pa terminar la noche á dormir á la *Delega*.

Y así suelen divertirse las personas bullangueras y así es un hombre *cañi* ¡y así se corre una *juerga*!

Torres del Aiame y Asenjo

### ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

Para evitar ciertos rumores que de público corren y que son atentatorios á la dignidad de la Prensa de Soria, los periodistas que constituyen esta Asociación, se creen obligados á manifestar con toda energía que no están dispuestos á consentir que corran de boca en boca ciertas indignidades.

Ningún periodista, ninguna representación de la Asociación de la Prensa ha visitado á nadie, en demanda de cosas que sobre estar fuera de la ley le han merecido reprobaciones.

La honorabilidad de los periodistas sorianos, humildes pero dignos, no puede ser manchada por frases calumniosas nacidas en seres incapaces de grandeza, pues nuestra reputación está muy alta y no alcanzan á ella juicios ruines.

Solo para que el público juzgue, hace estas manifestaciones la Asociación de la Prensa, no porque necesite reivindicarse ya que la gente sana conoce de sobra su lealtad y nobleza.

### OTRO ÉXITO DE BALLESTEROS

Gerardo Doval, el famoso criminalista, ha declarado que Ballesteros no es delinciente, y hombre tan sesudo como Zezaya, ha coincidido con nosotros al juzgar al burlador de la credulidad y estulticia ajenas. A los comentarios sobre la Nota diplomática, la llegada de Belmonte y la conjura de García Prieto, han sucedido—¡y de qué modo!—los originados por las andanzas de Ballesteros. Este hombre es la actualidad palpitante, con lo que queda dicho cuánta es nuestra cultura. Si un tercio en la plaza elude hábilmente las acometidas de la fiera, se dice que «hurta el cuerpo» mejor que Ballesteros. Si un mozo trata de convencer á una muchacha para que le otorgue sus favores amorosos, le replica: «Ni aunque tuviera usted la labia de Ballesteros podría convencerme.» Si alguien habla de una empresa fabulosa, se argumenta: «Eso á Ballesteros, que es el hombre de los grandes negocios.» A Ballesteros se le interpela en todos los términos de comparación, se le hacen entrevistas, se le publican los retratos, se describen minuciosamente los incidentes de su vida aventurera. ¿Dá ganas de abandonar la pluma é imaginar un truco cualquiera para explotar á los incautos, en vista de la facilidad con que todos los pícosos disfrutan de los halagos de la fama?

Medio Madrid anda haciendo números para comprobar las posibilidades de éxito de la entrevista combinación para desbanchar en Montecarlo. Y no es raro oír preguntar á señores muy serios cuál es el máximo de pases en contra que se pueden dar en una baraja, para saber cuánta es la cantidad que se precisa en esa combinación, caso de que las cartas se den mal. Las discusiones son de lo más pintorescas, pues mientras unos afirman que

de Enero á Enero el dinero es siempre de la banca, otros aseguran que el método más racional para ganar dinero es el empleado por Ballesteros. Hasta los camareros y limpiabotas toman parte en las polémicas é interrumpen el servicio para exponer sus opiniones. Lo indudable es que, detractores y entusiastas, todos envidian al pícaro y que lamentan el no haber podido realizar ellos la magna iniciativa. A estas horas ya hay quien ha empuñado hasta los colchones para ensayar esa combinación de 1, 3, 7, 23, 35, 70, etc, si es que no estamos equivocados. Por que nada hay que ejerza en los españoles tanta sugestión como la de enriquecerse sin trabajar. A buen seguro que del libro anunciado por Ballesteros se harán más ediciones que de una novela de Baroja.

Lo curioso sería que al juez que entiende en el proceso le ocurriese lo que al célebre cura rural, que por reprimir al presidario que intentaba dar el tino del entierro á un labrador, acabó por ser el timado. Ya estamos viendo al buen juez inquirir, lleno de curiosidad, las cábalas del truco para ganar pronto y, atraído por la persuasiva elocuencia del pícaro, hacer una colecta entre el personal del juzgado para hacer una avaca y probar fortuna. Porque en España, ni los jueces creen que jugar sea delito. ¿Cuál de ellos no arriesgó una peseta á un naipe? Y sobre todo, que como el Estado paga muy mal á la Justicia, hay que fiar al azar lo que no puede esperarse de la tutela del Poder público, máxime cuando, por razón de su ministerio, les está vedado declararse en huelga ó formar su correspondiente Junta, como cualquier hijo de Marte...

Eduardo Andicoberry.

NUESTROS CORRESPONSALES

### Berlanga de Duero.

Se terminó la recolección de cereales y leguminosas habiendo quedado bastante satisfechos de la producción.

Ahora lo que se precisa es que las cataratas del cielo se abran y den el agua necesaria para que den principio á la siembra.

Las viñas están medianamente á causa de la sequía, así es que el fruto es muy pequeño y será certísima la cosecha.

Las judías también rinden poco por la misma razón que la vid. Ore tanto sucede con la patata, en especial la de secano, pues la de huerta é riego tampoco es abundosa.

En el invierno próximo se necesitan trabajos por parte del Estado y de no ser así dejará sus vigas.

—Se está celebrando con toda solemnidad la novena de Nuestra Señora de las Torres, acudiendo á ella la mayoría de esta población. Varias jóvenes de la localidad son las encargadas, dirigidas por el señor Paertas, de los cánticos haciéndolo admirablemente.

—El mercado del jueves fué el primero que puede llamarse marcado. Entró bastante cereal y todo se vendió al precio de la tasa.

Y cabe preguntar: ¿Solo los cereales están sometidos á la tasa? ¿Y los demás artículos no tienen tasa? ¿Que hemos de pagar el aceite, arroz, huevos y demás al precio que les parezca á los vendedores? De continuar así no es difícil sucumbir á cualquier cosa.

—La familia del difunto D. Holidoro Carpintero regresó á Madrid hace unos días, y dentro de esta mes lo harán muchos de los que quedan.

Buen invierno les deseamos y salud para volver al próximo año.

—El día 14 del corriente contra-jo matrimonio en Moros (Zaragoza), nuestro buen amigo D. Isidoro Gamerra con la señorita Angeles Hialgo Ibáñez. Miles de felicitades les deseamos en su nuevo estado.

—Ayer á la temprana edad de un mes subió al cielo la niña María Guadalupe Alfonso Inigo. Nos asociamos al sentimiento que tiene sumidos á sus padres Cesáreo y Luisa.

—También rindió su tributo á la tierra ha unos días el presbítero D. Mariano Arroyo Chacoba, beneficiado de esta iglesia, á los 68 años de edad. A sus hermanos les deseamos resignación cristiana.

Onomatoposia.

### A LOS MAESTROS

Por el presente se invita á todos aquellos Maestros y Maestras que hayan terminado sus estudios antes del 1918 y no tengan servicios interinos, á que se reúnan en esa con objeto de emprender activa campaña para pedir al señor ministro nos conceda interinidades y por tanto á figurar los últimos con derecho á la propiedad.

Rogádoles envíen sus acuerdos al secretario de esta comisión (Barrio Nuevo, 9, pral.), comunicándose con la misma para en determinado día elevar instancia.

Os saludan vuestros compañeros

La Comisión

Josua Gil Rodrigo.— Angeles Fernández Murgazo.— Concepción Sieteiglesias Aparicio.— Manuel Gil Pascual.— Angel Galindez Calle.— Angel Garcillán Yerguas. Segovia, 12 9 1918.

### UN IDEARIUM ESTÉTICO

Teorías de interpretación artística.

II  
Terminábamos nuestro artículo anterior diciendo: ¿Cómo se ha de sentir y amar el Arte?

Muy sencillo para algunos: con «plastificarse» delante de una obra artística y mirar... ¡Muy bonito... ¿verdad?.. Así lo ven la generalidad pero no quienes se consideran un poco hablando artísticamente. (Aquí hay un contrasentido; no consiste en hablar con arte ese «artísticamente», sino con relación al Arte.)

El sujeto paciente ha de tener una preparación especial para «ver» una obra artística. Ocurre aquí lo mismo que en la Moral. Se dice en esta última ciencia, (?) lo bueno es este y lo malo es aquello: Si un acto es «aplaudible», si se halla en la esfera del segundo, se considera como un acto deleznable. Un acto en sí, ni es bueno ni es malo. Es un acto. Ha de existir necesariamente para la Moral el «prejuicio», que es casi siempre rutinario.

Por igual, para conocer el Arte es necesario que se sepa en que consiste la Belleza. De este trabajo me ha aliviado en artículos anteriores á los más mi muy querido

# Adolfo Alvarez, médico-oculista.

Permanecerá en Seria todo el mes de Octubre

## PARADOR DEL FERIA

Durante su estancia en Seria, queda al frente de la Oficina establecida en Valladolid, Calle de la Constitución, 6, pral. el Médico-Oculista DON PABLO ALVARADO.

Ilustrado amigo el señor D. Angel Lacalle Fernández. No son necesarias repeticiones. Sabido lo que es Belleza se puede examinar con seguridad de juicio un Museo, en caso de contrariar fracasará siempre el observador.

Para muchos, esa definición, o intuición (¿porqué ha de ser definición? algo es realidad adquirida) es lo de menos. Para nosotros en lo fundamental. Ellos crean que sus sustos particulares son la única norma de juicio, pero no saben ellos que son unos desquiciados.

Otros, más prudentes, no sabiendo en que consiste la Belleza, cogen una definición de un libro «dogmatizado». El «dogma» en Arte, es como la idea de finalidad en Filosofía; algo inútil y molastó.

Y quedamos nosotros, por fin. Perdón por mi inmediatez, pero en esto soy como Larra; no estoy conforme con la frase del Divino Maestro que decía «Cuadro y yo».

Opine, modestamente, que valgo más que una cuadro. Nosotros miramos primeramente al cuadro, a la obra del Arte, hablando en general e inmediatamente vemos que impresión ha hecho en nuestra conciencia. La belleza no está en las cosas, está en el individuo y cuando éste contempla el Arte, se emocionará, y es poeta.

En conclusión, una obra artística, en si no es bella ni fea, es un pedazo de vil materia, en ella no radica la belleza sino el poder de sugerirla. El sujeto paciente es quien tiene en si la belleza; de aquí que en mi «modesta» opinión, belleza no es otra emoción.

Y con este prejuicio, ó base para el examen, es de donde han nacido las teorías de interpretación artística conocidas por el «expresivismo» y el «emotivismo».

El expresivismo considera las obras artísticas, materialmente, groseramente. La obra buena, según esta teoría, es la que semeja ó copia con la mayor exactitud la expresión humana ó de la Naturaleza. A nuestro juicio esta teoría anda equivocada. Yo a la materia en Arte le doy un valor muy relativo (sólo en Arte). Con el desarrollo de la materia se enterpecen las funciones animicas, es la eterna lucha, sube el valor «cosas», baja el valor «espíritus» y viceversa. Y yo considero más al espíritu que a la materia, sine ved.

Naturaleza, sinónimo de un conjunto de cosas y materialidades, es burda. Abrid los ojos y mirad.

Fantasia, sinónimo de espíritu, no es burdo: los sueños de una ilusión son únicamente anhelos.

Naturaleza es oscura. Sino estudiad los principios de las ciencias. Ved y comprended la vida de una gota de agua con sus miles de generaciones por segundo.

Fantasia es como un rayo de luz blanca.

Naturaleza es ingrata, sino preguntar á un sabio que cuesta arrancarle un secreto.

Fantasia es espléndida, ella nos da todo, ilusiones y felicidad. (Porque creemos, lector, la felicidad no es más que una fantasía, pero ¡qué encanto tiene su sueño para aquel que se cree feliz!)

Comparemos al fin:

Una materialidad burda, oscura e ingrata por parte.

Una fantasía, toda claridad, un anhelo espléndido por otra.

Creo que hay lugar á duda. El arte elige un anhelo toda claridad y esplendor.

Si desarrolla aquellas materialidades el Arte expresivo, en cambio el Arte emotivo pinta estas otras idealidades, que tienen el poder de emocionar.

Por eso la Música nunca será un expresivo sino emotivo. Y por eso la Música es el arte por excelencia.

Ante unos pies de Bailliure, con sus angelotas tan gorditos le que pensais inmediatamente es: ¡bendita sea la madre de esos niños tan hermosos! Ante la séptima sinfonía de Beethoven se sentí otra cosa que el Alma del Hombre que ama... que ama mucho.

Así pues quedan marcadas nuestras miras, ó sea el «prejuicio». Nosotros será mejor el cuadro (nos circuncrimos á la pintura española) que emociona más.

Hemos dicho que la Naturaleza no emociona, que emociona la Fantasía... hemos hablado de Moral... nos hemos metido con Bailliure... Supongo, lector, que bastará por hoy.

F. Egea Abatando.

Madrid-1918.

## LA FERIA

Podemos afirmar que dió principio ayer miércoles con una animación extraordinaria.

Todo el campo del Ferial y una gran parte de la explanada de Santa Bárbara está repleta de ganados.

En los tramos cerreos y especiales han llegado millares de feriantes valencianos y aragoneses.

### Los precios.

Ayer se hicieron numerosas ventas y se fueron tanteando los precios.

Vendieronse novillos de 18 meses en pesetas 450 y hasta 500.

A una yunta de buyes le pusieron el precio de 2.750 pesetas.

Las mulas lechareas se pagaron de 450 á 500.

A las tres de la tarde empezó á llover y muchos feriantes retiraron sus ganados ante el temor de la persistencia á la lluvia.

Hoy jueves ha entrado todavía mucho ganado y el tren correo llegó repleto de viajeros.

El día es excelente.

Nuestras impresiones recogidas en el campo del Ferial son estas: El precio del ganado en general, es extraordinariamente elevado.

Muletas quincenas valen 300 y 325 ptas.

Hemos presenciado, sin embargo, ventas baratas.

Una mula, bastante regular, ha sido vendida en 175 pesetas.

El ganado asnal de 4 años se adquiere en 140 y 150 pesetas.

**La policía.-Dos timadores.** La Guardia civil, policía y de más autoridades, tienen bien montado el servicio de vigilancia.

D. Mariano Gutiérrez, el aspirante á inspector, detuvo el martes en la estación á dos «indocumentados».

Durante una quincena se les ha proporcionado habitación en la cárcel.

Los Sres. de la policía han verificado cachabos con un resultado admirable, puesto que han recogido un arsenal de armas de todas clases.

### Rasgo de honradez.

**¿De quién son las pesetas?** Los feriantes D. Paulino Domingo Jimeno, D. Blas Barcelona Romero y el industrial soriano don Aquilino Sanz, han entregado hoy en la inspección de Vigilancia determinada cantidad de dinero que será entregada á quien acredite ser su dueño.

El rasgo de los mencionados señores merece el epíteto de las personas honradas.

Los feriantes cuyos nombres citamos son de Arándiga (Zaragoza).

### La policía trabaja.-Más detenidos

Hoy ha detenido la policía á un individuo conocido y muy acreditado entre las gentes del bampa.

### Bajarán los precios

Es opinión general entre los feriantes (vendedores y compradores) que los precios han de sufrir una considerable baja mañana mismo, sobre todo en los del ganado vacuno.

## Crónica comercial

Servicio de «El Porvenir Castellano»

### Trigos.

Continúa casi paralizado este negocio manteniéndose los vendedores á la expectativa en la creencia de que el nuevo régimen establecido por la Comisaría de Subsistencias para la compra de los trigos durará poco. Se ha publicado en la «Gaceta» una disposición de dicha Comisaría elevada hoy á Ministerio concediendo una prima de 25 pesetas por hectárea suplementaria que se dedique este año á la siembra de trigos.

En Valladolid se paga el cereal en las operaciones al detalle á 88 reales fanega.

En Peñafiel, se ofrece de 89 á 90; en Benavente, á 90; en Zamora, de 86 á 88; en Salamanca, á 92 y 93; en Palencia, á 90; en León, á 97 y en Burgos, de 88 á 89.

Barcelona no hace operaciones en la plaza por efecto de la constitución del Sindicato harinero encargado de las compras.

### Harinas.

La anomalía de las circunstancias limitan este negocio considerablemente. Muchas fábricas, por otra parte, no pueden molinar ó lo hacen en muy pequeña escala por causa del estiaje. Los precios en Valladolid siguen siendo nominales: harinas extrasuperiores, de 70 á 72; primeras buenas, á 70; segundas, á 66; corrientes, de 68 á 69.

En Barcelona continúa paralizado el mercado libre de las harinas.

### Arceos.

El mercado valenciano registra al za de 1 á 2 dos pesetas cotizándose: Benlloch en cáscara, á 41 elaborados, á 55'50.

Las partidas que llegan de la nueva cosecha se pagan á iguales precios.

En Barcelona subsisten los precios de la semana anterior.

### Vinos y alcoholes.

Continúan muy desanimados los mercados vitícolas.

En Manzanares se ofrece hoy el blanco á 1'50 y el tinto á 2'25.

Barcelona cotiza: Panadés blanco, á 1'20 grado y hectólitro; tinto y rosado, á 1, Priorato tinto, á 1,30; Villanueva y Geltrú, á 1; Mancha, á 1'10 blanco y tinto; Valencia y Alicante á 1'40 tinto y rosado.

Los alcoholes se ofrecen: rectificado industrial 96'97, de 205 á 206 pesetas hectólitro; rectificado vírico, de 196 á 188; destilado 95'96, de 188 á 190.

### Aceites.

En el mercado de Sevilla se cotiza: aceites corrientes limpios con menos de tres grados de acidez, de 18'37 á 18'50 pesetas arroba; y á 18 los más flojos.

En Barcelona se registra alguna baja cotizándose: andaluz superior 178'26 á 180'46; corriente, de 173'92 á 176'09; Tortosa bueno de 178'26 á 180'43; fiaos, á 182'91; Aragón de 184'78 á 186'96; Urgel, de 178'26 á 180'43.

### Carnes y ganados.

Salvo las terneras que han subido algo algunas clases apenas registran

variaciones los ganados en el mercado madrileño.

«Los Abastecedores»: vacas, á 128 reales canal; ganado mediano, á 110; corderos rapones á 3'90 pesetas kilo canal; ovejas, á 3'50; carneros, á 4.

«La Unión»: vacas, á 128 reales arroba cuna; ganado mediano á 96 y 103.

Terneras castellanas, de 170 á 190; mentoñesas y gallegas, de 160 á 170; asturianas, de 150 á 165; lechales, á 3'38 pesetas kilo.

En Barcelona el ganado vacuno sostiene los precios anteriores. Los carneros seguros pelados se ofrecen, á 3'75 pesetas kilo canal; y las ovejas á 3'10.

### Azúcares.

Los últimos arribos á Barcelona de azúcar cubano suman 20.000 sacos. Los precios son: terciado, de 164 á 166; centrífuga remolacha, de 162 á 164; turbinado Cuba, de 168 á 170; P. G. Aragón, á 199; P. G. andaluz, á 200.

José M. de Arévalo.

## Teatro Principal

A LAS NUEVE.—A LAS ONCE

Sesiones de cinematógrafo.

Hoy, preciosas cintas y variedades.

JUANITA HISPANIA

caricionista.

HERMANAS AMIRIS

bailarinas.

Conchita Muñoz

cupletista

## Noticias generales.

### Nuestro número de hoy.

Hemos sufrido una avería en la máquina con que hacemos la tirada de nuestro periódico. Ella nos priva de sacar á la luz pública nuestro número de hoy en la forma de costumbre.

El sábado á las diez y media de la noche en el local acostumbrado, tendrá lugar la cuarta conferencia de la serie organizada por el Ateneo de Seria, á cargo del ingeniero director de la mina Petrol de Fuentesoba, D. Antonio Bastos Omsort, sobre «La Industria y el momento actual de España».

La competencia del conferenciante y el interés del tema congregarán seguramente numerosa concurrencia.

**Subsistencias.**—Hoy se ha vendido en la plaza de Abastos, según costumbre, un buen número de docenas de huevos, á 1,55. Han sobrado existencias.

**De la prisión.**—Han ingresado á cumplir arresto gubernativo por indocumentados los individuos Antonio Rodríguez y Rafael Rodríguez, procedentes de Zaragoza natural de Caravantes, le ha sido impuesta la pena de 1 año, 8 meses y 21 días de prisión correccional por dispare.

† El día 16 de los corrientes subió á la Gloria el niño Pablo Gil

García, de 10 meses de edad, hijo del industrial de esta plaza D. Herminio Gil.

Tanto á este como á su esposa D.ª Francisca les acompañamos en el dolor que les aflige.

En una corraliza existente en el punto denominado «Valdeprado-márquez», de Agusviva, se ha suicidado, ahorcándose el vecino Julián L. de Velasco, de 32 años de edad y de oficio pastor.

Par tener que estar en Madrid para asuntos urgentes el ex-diputado á Cortes D. Manuel Hilario Ayuso, se suspende el mitin que también anunciado los republicanos en Almazán, para el día 22, hasta el domingo 29.

Se venden 150 ó 200 andos-cos en buen estado de gordura.

Se venden de 50 en 50 ó como mejor convengan al comprador.

Para informes, Segundo Romera, Herreros.

Nos manifiesta el gobernador civil Sr. García Plaza que el Sr. Inspector de Sanidad con personal á sus órdenes ha girado visita á las fondas, hospederías etc., de esta ciudad habiendo observado que reina normalidad en cuanto á enfermedades sospechosas se refiere.

**Salida de vapores correos.**—Vapor «Ciudad de Cádiz», Compañía Trasatlántica, saldrá de Barcelona 21 corriente, Valencia 22, Alicante 23 y Cádiz 26 para Canarias y Fernando Poó.

Vapor «Antonio López», Compañía Trasatlántica, saldrá para Filipinas, via Cabo Buena Esperanza, de Barcelona 22 y de Cádiz 26 corriente.

**Viajes.**—Han marchado á la capital de España, el oficial de la sección de Estadística de Seria don Marcelo Antón.

—Ha regresado de San Sebastián el acreditado comerciante don Camilo Sainz.

**San Leonardo.**—Comunican de este importante pueblo que uno de los cables de energía eléctrica de la línea de Hentoria del Pinar se derribó electrocutando una res vacuna del vecino Mariano Yagúe.

## ULTIMA HORA

MADRID 19, (16'10.)

A la hora de costumbre se ha celebrado el Consejo de Ministros en el que el Sr. Cambó abordó el tema de las Delegaciones para la Comunidad catalana.

Los consejeros examinaron el presupuesto de Fomento no aceptando lo referente á las mencionadas Delegaciones.

Con ello quedaron conformes los elementos regionalistas.

Han quedado aprobadas las plantillas de los funcionarios de Gobernación exceptuándose la amortización de personal técnico de Sanidad.

Hoy regresará á San Sebastián el ministro de Estado señor Dato.

Se anuncian para mañana y pasado mañana la celebración de nuevos consejos de ministros.

En la Asociación de la Prensa se han reunido los directores de los periódicos para tratar de las molestias que origina á los diarios la presentación de los mismos á la censura previa.

Se acordó solicitar del gobierno la supresión de la misma comprometiéndose los redactores á no dar motivo para poder ejercerla.

Aparte de los optimismos apasionados, en política no hay nada nuevo que señalar.

Bélgica ha rechazado en absoluto las proposiciones de una paz por separado propuesta por Alemania.

Imprenta de M. Reglero y Haos.